

PARIS (MPE-Média) - La conjoncture industrielle française réelle semble moins durement touchée que ce que l'Institut National de la Statistique et des Etudes Economiques (INSEE) annonce dans son dernier point sur la conjoncture France, qui n'anticipe pas de reprise sérieuse avant la fin 2013 et dans de moindres proportions que celles anticipées par Bercy.

Or secteur par secteur, nombre de nos sources industrielles parlent « d'efforts commerciaux accrus qui commencent à remplir correctement les carnets de commandes », le discours dominant étant que l'état réel de l'économie est meilleur que ce qu'en disent les analystes, 2012 ayant été « une plutôt bonne année » en particulier pour les sous-traitants de l'aéronautique, les mécaniciens, les PMI-PME exportant et innovant.

Indicateur de climat des affaires France

Normalisé de moyenne 100 et d'écart-type 10



Sources : Insee, enquêtes de conjoncture

L'INSEE indique un très modique redressement de sa courbe climat d'affaires en décembre

2012 (source INSEE 2012)

A en croire la vision strictement indicielle de l'INSEE, la France ne connaîtrait pas de reprise tangible avant au moins la fin 2013, et sort d'un mois de décembre 2012 où « le climat des affaires reste défavorable », voire « dégradé », voire « nettement en-dessous de sa moyenne de longue période », l'indicateur de retournement calculé au niveau France restant quant à lui « en zone défavorable ».